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Прямая речь

Прямая речь

«Вырос из коротких штанишек»  
Участникам ПмЮФ-2014 По-разномУ заПомнился Прошлогодний Юридический 
ФорУм: кто-то хВалит делоВУЮ ПрограммУ мероПриятия, кто-то был более 
ВПечатлен кУльтУрной состаВляЮщей и Подарками. Приятно дрУгое: строгие 
Юристы тоже находят аВторитеты, к которым стоит тянУться, и с радостьЮ 
отмечаЮт достоинстВа сВоих Юных коллег. ПОдгОТОвилА ЕлЕНА БОльшАКОвА

Ольга ВОйтОВич,  
директор юридического департамента компании 
«интеррос»:
— Несмотря на столь юный возраст, площад-
ка Петербургского международного юриди-
ческого форума себя уже зарекомендовала 
как значимое юридическое событие года. С 
каждым годом интерес к ней только увели-
чивается. В прошлом году форум дал старт 
в обсуждении новелл национального законо-
дательства и реформ в некоторых областях. 
В этом году есть повод не только продолжить 
эти обсуждения, но и дать оценку первым 
шагам проводящихся реформ и наметить но-
вые пути развития законодательства. 

ПаВел ильиных,  
руководитель практики разрешения споров 
компании Rightmark Group:
— В прошлом году запомнилась яркая, жи-
вая секция, посвященная поиску баланса 
интересов: застройщиков — в извлечении 
максимальной прибыли любой ценой, обще-
ства — в сохранении объектов культурной 
ценности при развитии городов. В секции 
принимали участие настоящие мастера 
своего дела, такие как заместитель мини-
стра культуры РФ Григорий Ивлиев, ректор 
Санкт-Петербургского государственного 
академического института живописи, скуль-
птуры и архитектуры имени И.  Е.  Репина 
Семен Михайловский. Их красочные при-
меры про памятник деревянного зодчества 
в Томске и необычные параллели между 
новым зданием Мариинского театра и Сте-
клянной пирамидой Лувра во дворе Наполе-
она и Эйфелевой башней до сих пор живо 
представляются мысленному взору. Не мог 
не запомниться и искрометный отрывок 
из речи Антона Иванова, тогда еще пред-
седателя ВАС РФ. Антон Александрович в 
свойственной ему полемичной и слегка иро-
ничной манере привел яркое и предельно 
простое подтверждение тому, что корруп-
ция, в частности в сфере регистрации пра-
ва на недвижимое имущество, выгодна как 
коррупционерам в органах исполнительной 
и судебной власти, так в равной степени и 
недобросовестным участникам оборота, 
которых насчитывается угрожающее мно-
жество. Этим доказательством господин 
Иванов иллюстрировал тезис о том, почему 
в нашей стране реформы, направленные 
на большую прозрачность оборота, про-
биваются в жизнь еще медленнее, чем де-
ревце сквозь асфальт на участке трассы 
Москва — Петербург, проложенном сквозь 
Химкинский лес. Самые лучшие воспомина-
ния остались от студентов юрфака СПбГУ, 
которые уже не первый год помогают участ-
никам и гостям форума чувствовать себя на 
этом замечательном мероприятии как дома.

максим семенякО,  
партнер адвокатского бюро «Юсланд»:
— Сначала то, что наверняка запомнилось 
всем: максимально насыщенная, интерес-

ная и современная программа, самые ком-
петентные спикеры, отличная работа во-
лонтеров, восхитительный заключительный 
вечер с группой «Фрукты» и возможностью 
впервые вживую полюбоваться с элитной 
площадки на стрелке Невы на уникальный 
питерский праздник «Алые паруса». Отмечу 
еще два замечательных достижения 2014 
года. Очень порадовал неожиданный пода-
рок в портфеле участника — по-питерски 
интеллигентный и утонченный. Не открою 
тайны — конечно, большинство наших мо-
сковских коллег приезжает на форум с 
тайной надеждой снова обнаружить в порт-
феле у частника бесплатный iPad. Другое 
дело — мы, петербургские юристы, мы идем 
на очередной форум не за этим, и для нас, 
разумеется, лучший подарок — это книга, 
тем более сделанная практически своими 
руками и с картинками. Я говорю о пре-
красной книге-альбоме «Искусство видеть 
право» — это эксклюзивное издание, пол-
ностью созданное организаторами форума. 
Им удалось собрать великолепный альбом 

произведений живописи, так или иначе по-
священных праву в мировом искусстве, и 
сопроводить их блестящим и интересным 
комментарием. Именно такие душевные, 
умные, небезразличные подарки приятно 
получать. Запомнилось и, казалось бы, не-
заметное нововведение, которое сразу до-
бавило светскую составляющую деловой 
программе форума. В этот раз обеденный 
зал, с традиционно отменным фуршетом, 
работал вообще без перерывов, и если не 
удавалось попасть из-за аншлага на заинте-
ресовавший круглый стол, то в обеденном 
зале можно было всегда интересно прове-
сти время за беседой о будущем юриспру-
денции с бокалом вина с кем-то из россий-
ских или иностранных коллег.

екатерина михальская,  
заместитель управляющего партнера адвокатского 
бюро «Прайм Эдвайс. санкт-Петербург»:
— Вспоминая ПМЮФ-2014, хочу сказать, 
что для меня одним из интересных меропри-
ятий из сессии частного права был круглый 

стол, посвященный первым итогам модер-
низации гражданского законодательства, 
во многом благодаря самим спикерам, кото-
рые принимали непосредственное участие в 
формировании этой концепции, могли про-
комментировать, дать свою оценку и виде-
ние того, как законодатель начал процесс 
реализации этой программы модернизации 
гражданского законодательства.

сергей лихОПуд,  
начальник управления по правовым вопросам 
корпоративного центра  
аО «северсталь менеджмент»:
— ПМЮФ-2014 года позволил обсудить мно-
жество актуальных вопросов как в рамках 
официальных мероприятий, так и в ходе 
неформального общения. Особо хочу от-
метить отличную организацию форума и 
широкий состав участников, представляв-
ших крупнейшие российские и зарубежные 
компании, а также органы государственной 
власти.

игОрь никОлаенкО,  
партнер компании «хренов и партнеры»:
— Запоминающимся и эффективным был 
формат прошлогоднего форума, где участ-
никам предоставлялась возможность в его 
рамках организовать свой ресепшен. В ходе 
этого коктейля мэтры юридического мира и 
рядовые участники форума имели возмож-
ность общаться в неформальной обстанов-
ке. Жаль, что в этом году такого формата не 
будет. 

александра нестеренкО,  
президент нП «ОкЮр»:
— Помню, как участники IV ПМЮФ задолго 
до начала занимали места в амфитеатре 
Генерального штаба, чтобы услышать вы-
ступление Валерия Зорькина, председателя 
Конституционного суда Российской Феде-
рации о современном контексте цивилиза-
ции права. Когда председатель Конституци-
онного суда заговорил, мы все физически 
ощутили в зале полет мысли и волнение от 
соприкосновения с выдающимся челове-
ком. Мудрый юрист убедительно показал, 
что степень реализации принципа верховен-
ства права в рамках различных националь-
ных правовых систем служит не только важ-
нейшим фактором конкурентоспособности 
национальных юрисдикций, но и одним из 
определяющих условий успешной конку-
ренции той или иной страны в рамках гло-
бального социально-экономического про-
странства. Осуществление верховенства 
права является необходимой предпосылкой 
успешного развития каждого национально-
государственного сообщества, обеспечи-
вая свободную, а значит, наиболее полную 
реализацию его человеческого потенциала.

Вдохновившись услышанным, мы решили 
обсудить и другие факторы конкурентоспо-
собности российской правовой системы на 
конференции ОКЮР в этом году. 

В ПрОшлОм гОду дата ПрОВедения ПмЮФ сОВПала с ПраздникОм «алые Паруса». и ЭтО ПрОизВелО неизгладимОе 
ВПечатление на участникОВ ФОрума
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